

Communiqué de presse

Lausanne, le 7 avril 2016

La Source fait l'acquisition du nouveau robot chirurgical da Vinci Xi équipé d'une table d'opération mobile intégrée

La Clinique de La Source souhaite offrir le meilleur de la technologie à ses patients comme à l'ensemble du corps médical. Elle vient d'acquérir le da Vinci Xi, la quatrième et toute dernière génération du robot chirurgical développé par la société Intuitive Surgical. Entièrement financé par la Fondation La Source, cet appareil à la pointe de la chirurgie robotique est équipé de la *Trumpf Table motion*, une table d'opération mobile intégrée qui permet d'ajuster la position du patient en cours d'intervention, de façon synchronisée avec les mouvements du robot. Le Centre de chirurgie robotique La Source-CHUV est ainsi le premier à offrir cet équipement en Suisse romande. Le public est invité à découvrir cet appareil lors des Portes ouvertes de La Source, organisées le samedi 16 avril prochain.

Afin de permettre à ses patients, à ses médecins associés comme à ceux du CHUV de continuer à bénéficier des dernières avancées en matière de technologie médicale, La Source a choisi de s'équiper de la dernière version du robot chirurgical développé par la société Intuitive Surgical. Une version équipée d'une double console qui permettra de perpétuer la mission de formation chère à la clinique. A noter que cet investissement est entièrement supporté par la Fondation La Source.

Une précision accrue

Pour le Docteur Bijan Ghavami, spécialiste FMH en chirurgie et chirurgie viscérale, cette quatrième génération du robot présente plusieurs améliorations notables. « Le da Vinci Xi est beaucoup plus maniable que la version précédente et offre une plus grande précision du geste chirurgical. Les instruments sont plus performants, à l'image des optiques qui peuvent désormais être placées sur n'importe quel bras. Cette nouvelle fonctionnalité est particulièrement utile pour les interventions délicates qui nécessitent plusieurs points de vue : by-pass gastrique ou chirurgie du colon par exemple ». Le spécialiste souligne aussi le gain de confort et de temps rendu possible par le nouveau système de *docking*, les bras du robot s'adaptant plus aisément aux différents instruments.

Utiliser la gravité pour exposer l'anatomie du patient

C'est surtout la combinaison du robot avec la table d'opération mobile intégrée (*Trumpf Table motion*) qui constitue une réelle avancée. Cette dernière permet d'utiliser la gravité pour exposer l'anatomie du patient. Le chirurgien ajuste facilement la position de la table au cours de l'intervention, il continue de diriger les instruments chirurgicaux tandis que la table synchronise ses mouvements à ceux du robot. « Pour un by-pass, on peut ainsi faire remonter les intestins en plaçant le patient la tête en bas. On peut alors atteindre des zones difficiles d'accès. C'est un énorme gain de temps. Avant, pour repositionner le patient, il fallait stopper l'intervention parfois pour plusieurs dizaines de minutes. » souligne le Dr Ghavami.



Réduire la période sous anesthésie

Depuis avril 2012, plus de 1'000 interventions ont été menées avec le da Vinci au sein du Centre de chirurgie robotique La Source-CHUV. Les bénéfiques patients sont donc aujourd'hui clairement identifiés par les chirurgiens des deux institutions médicales. En augmentant la précision et la minutie du geste, le robot permet de réduire les traumatismes et donc les douleurs post-opératoires. Les cicatrices sont minimales et la durée d'hospitalisation est réduite : 6 jours en moyenne, contre 10 pour une chirurgie « classique ». En plus de tous ces avantages, le da Vinci Xi et sa table d'opération intégrée permettent de réduire le temps opératoire et donc la période sous anesthésie.

Un partenariat public-privé exemplaire et unique en Suisse

La Clinique de La Source a été pionnière en 2012 dans le canton de Vaud en faisant l'acquisition du robot da Vinci et en signant un partenariat stratégique de collaboration avec le CHUV. Le Centre de chirurgie robotique La Source-CHUV est un exemple de partenariat public-privé unique en Suisse qui prouve qu'il est possible d'utiliser de manière efficace des équipements de pointe, au bénéfice du patient. Le Centre de chirurgie robotique La Source-CHUV est le seul centre en Suisse à pratiquer la chirurgie oncologique ORL au moyen du robot.

Une journée pour voir le robot de près

Le public pourra découvrir ce nouvel équipement à l'occasion des Portes ouvertes de La Source, organisées samedi 16 avril prochain à la Clinique et à L'Ecole.

La Clinique de La Source fête ses 125 ans

En 2016, la Clinique de La Source, propriété de la Fondation La Source, institution privée à but non lucratif, fête ses 125 ans. Issue de l'Ecole normale évangélique de garde-malades indépendante, première école laïque au monde fondée par la Comtesse Valérie de Gasparin et son époux le Comte Agénor, La Source est aujourd'hui le plus grand établissement privé de soins aigus pluridisciplinaires du canton de Vaud. Elle est largement reconnue pour la qualité de ses soins infirmiers, son plateau médico-technique à la pointe de la technologie ainsi que les compétences de ses médecins associés.

Ponctué de plusieurs événements publics, cette année de jubilé revient sur cette histoire singulière, qui lie formation et recherche en soins infirmiers, et médecine de pointe. Souhaitant faire vivre sa mémoire et son histoire, la Clinique de La Source invite toutes celles et ceux qui sont passés dans ses murs à livrer leur témoignage sur www.lasource.ch

Contacts

Clinique de La Source

Alison Hick Duvoisin
Responsable marketing et communication
+41 (0)21 641 34 56
A.Hick@lasource.ch

Service de presse

trivial mass
Olivier Gallandat
+41 (0)76 574 43 28
presse@trivialmass.com